

OneOsaka! 水ノ上市政プレス 2020年春号

堺市議会議員／大阪維新の会堺市議会議員団

水ノ上 みずのうえ なるあき

西区

公認会計士・税理士、剣道教士7段

- 昭和38年5月 堺市生まれ
- 花田口聖母幼稚園・三国丘小学校・三国丘中学校・清風南海高校
- 中央大学経済学部 卒業
- 監査法人トーマツを経て、水ノ上公認会計士・税理士事務所 所長
- 平成15年4月堺市議会議員初当選、現在5期目、第80代議長
- 剣道教士7段 現役（少年剣道の指導にあたる）
- 令和1年度 所属委員会 議会運営委員会委員 / 文教委員会委員 / 大都市制度・広域行政調査特別委員会委員

ご挨拶 令和2年を迎えて



昨年は約200年ぶりに天皇陛下が御譲位され、平成から令和へと元号が変わりました。

平成から令和へと変わった年は選挙の年でもあり大きく時代が変わる予感が致します。

昨年4月に行われました統一地方選挙では私は5期目の当選をさせていただきました。

大阪維新の会は、堺市議会選挙で18名が挑戦し全員当選させていただき堺市議会議員48名の内第一会派となりました。私は会派の幹事長を身を引き締めて務めさせて頂きます。

一方、昨年の2月に発覚した竹山修身前市長の政治資金不記載問題は最終的に2億3千万円以上と前代未聞の巨額不記載問題に発展し、竹山前市長は説明責任を果たすことなく4月30日平成の時代が終わると共に辞職しました。令和になって初めての選挙が堺市長選挙で、大阪維新の会公認の永藤英機新市長が誕生しました。

大阪府知事に吉村洋文氏、大阪市長に松井一郎氏、そして堺市長に永藤英機氏と、大阪維新の会公認の3首長が初めてそろい、なおかつ大阪府議会、大阪市議会、堺市議会とも大阪維新の会が第一党であることから、今まで足並みが揃わなかった大阪府、大阪市、堺市が、がっちりと連携して政策を進めることができ、税金の無駄使いを防ぎ成長発展できる礎ができました。2025年の大阪万博、大阪の観光戦略、大阪全体のグランドデザインの設計など期待頂きたいと思います。

令和2年度堺市一般会計当初予算

令和2年度の当初予算案が市議会に提案されました。竹山市政から永藤市政に代わる注目の予算案で予算規模は昨年度とほぼ横ばいで、限られた予算の中で、永藤市長が選挙戦で掲げたマニュフェストのほとんどが盛り込まれています。

竹山市政の9年7か月はハコモノ行政と揶揄されたものでした。36億円かけた堺利晶の杜、150億円の巨額の税金をつぎ込んだフエニーチェ堺、それぞれ毎年必要な経費は利晶の杜が約2億円、フエニーチェ堺は4億～5億円かかります。堺の財政を圧迫する要因となっています。

その結果前竹山市政では、経常収支比率が99.7%と極端な悪化を招き、堺市の財政は硬直化しました。堺市財政の立て直しそ急務です。

令和2年当初予算の注目点

1 百舌鳥古市古墳群を生かした観光施策

世界文化遺産登録された「百舌鳥古市古墳群」の魅力を観光客に分かりやすく伝え、利便性を向上させるために関連予算3億7500万円が計上されています。25億円かけて建築予定だったガイダンス施設を中止し、代わりに古墳前のカフェを改装し古墳の価値や魅力を体感・実感できるビジター施設にします。合わせてより深く古墳の歴史を知りたい人の為に堺市博物館をリニューアルする予定です。そしてもう一つの目玉は仁徳天皇陵を上空から眺める気球の遊覧事業を令和2年8月から試行的に1年間実施します。



上空から古墳群の威容をゆっくりと眺め、先人たちの息吹を感じたいと思います。

2 大阪市内へのインバウンドの誘致

竹山市政では実現できなかった大阪観光局への参加を永藤新市長は決断し、大阪府、大阪市、堺市と連携し大阪市内のインバウンドの誘致につながることが期待できます。

3 中学校給食の全員給食の実現へ！

多くの保護者の方から要望を頂いていた中学校給食の全員喫食化へ大きく踏み出します。竹山前市長の下で進められてきた中学校の選択制給食は利用者が10%未満と人気はありませんでした。大阪維新の会を中心に提案してきました中学生にふさわしい昼食の提供と仕事を持つお母さん方の負担軽減、そして食育の観点から中学校における全員喫食の給食が永藤市長の下で実現します。本年はそのための調査費用が予算計上されます。



百条委員会

竹山修身前市長の政治資金問題等特別委員会

昨年の11月に大阪地検特捜部が竹山前市長と会計事務担当だった次女を政治資金規正法違反で略式起訴し、二人はそれぞれ罰金100万円の略式命令を受け、即日納付しました。



百条委員会は令和1年6月に設置されました。そもそも2月に発覚した竹山市長の政治資金収支報告書において2億3千万円という前代未聞の巨額の記載漏れが発覚し、政治資金と密接に関係があると思われる選挙資金、すなわち平成29年9月に施行された堺市長選挙における選挙運動費用収支報告書に係る実態の解明を行うために百条委員会は設置されました。

令和2年1月30日竹山修身前市長が百条委員会に出頭し証人尋問が行われ、続いて2月7日には選挙運動の出納責任者にも出頭していただき証人尋問を行いました。

池田委員長の主尋問に続き維新の会からは伊豆丸議員、続いて私が質問に立ちました。

選挙資金にかかわる肝心なことについては、「知らない、覚えていない」を連発し、真相究明には程遠い状態でした。

私は主に、選挙期間中のうぐいす嬢について質問しました。

後援会で計上され選挙直後に支払われていたウグイス代80万7千円は、会社を介して運動員に対して上限額を超える支払いがあった可能性があると追及しましたが、明確な答弁はありませんでした。

2月7日に行われた出納責任者への尋問では、出納責任者は選挙の重要な会議に出ていたにも関わらず、選対事務局長、広報担当責任者、街宣担当責任者は誰だったのかの尋問に対して、「全く覚えていない」と答弁をするなど、およそ信じられない答弁が続きました。

百条委員会としては、真相究明のために新たな証言者の尋問及び竹山前市長、出納責任者の再尋問を検討するなど、真相究明と市民の疑問にしっかりと応えていきたいと思います。



文教委員会報告

1 浜寺小学校校舎建替え



堺で運動場が最も狭い浜寺小学校。私の子供も3人浜寺小学校に通いましたが、もっと大きな運動場で学校生活を送らせてやりたいという保護者のご意見を多く聞いてきました。

この度、古い校舎の耐震性の問題から、浜寺小学校の校舎が建替えられることになり、それを期に、運動場の拡張と使いやすい校舎の建設を文教委員会で取り上げ議論し要望を行って参りました。その結果、校舎を一か所に纏め、一部4階建にし、運動場を広くするための用途地域の変更が実現しました。合わせて、狭いプール、体育館上有る特別教室の問題など、この期に合わせて解決するように議論を進めています。現在基本設計の最中ですが、限られたスペースの中で子供たちの学習環境が最適になるように引き続き議論をしていきたいと思います。



2 租税教育

税理士として、西区内の小学校で租税教室の授業を受け持っています。税金の種類、税金の納付、税金の使い道などを分かりやすく授業しています。

授業風景



防災訓練及び津波避難訓練

毎年各校区単位で防災訓練が行われます。今年も浜寺小学校校区、浜寺昭和小学校校区の防災訓練に参加致しました。

また、毎年浜寺4校区で津波避難訓練も行われています。

毎年熱心に防災訓練、避難訓練が行われており関係者には頭が下がる思いですが、関係者の話を聞いていると毎年参加していただく人は固定化されつつあるということです。今後いつ南海トラフ大地震が発災するかわかりません。また毎年のように台風の被害も大きくなっています。防災訓練、避難訓練は一人でも多くの方に参加いただきたい。議論でも多くの市民の方に参加していただけるよう議論していきます。



浜寺小学校



浜寺昭和小学校



浜寺東小学校

身を切る改革継続中

大阪維新の会堺市議会議員団は平成30年7月から身を切る改革として議員報酬から各議員毎月10万円を受け取り拒否し、それを原資として災害を受けた自治体へ義援金として寄付をしています。

令和元年度は大きな自然災害のあった3自治体、記録的な大雨により甚大な被害を受けた佐賀県に1000万円、台風で大きな被害を受けた千葉市に550万円、長野県に360万円の寄付を行いました。これまでの寄付総額は5000万円を超えています。



新型コロナウイルス感染症に関して、健康不安についての電話相談など、各種相談窓口が設置されています。

■厚生労働省 **0120-565-653** 電話相談窓口
■堺市保健所 **072-228-0239** 帰国者・接触者相談センター

市政報告会・座談会のお願い

市政報告会・座談会を適時行っています。ぜひご参加いただきご意見をお聞かせください。



開催日時場所は水ノ上成彰のHP等でお知らせいたします。

事務所移転のお知らせ

令和元年10月に市政事務所を堺東から西区浜寺諏訪森に移転しました。ご相談がありましたらお気軽にお越しください。



2階は公認会計士 税理士事務所です。

